

dá) que el cabecilla Agoncillo ha salido con dirección á Inglaterra.

Licenciamiento

—Telegrafian de Washington que se han circulado las órdenes para licenciar 15 000 hombres y tres regimientos yanquis del Ejército de Cuba, quedando reducidas las fuerzas en aquella isla á 11.000 hombres.

Yankis y tagalos

—Un telégrama de Manila, que publica el *New York Herald*, dice que los insurrectos filipinos hacen fuego con frecuencia sobre los hospitales y ambulancias que convoyan los heridos, habiendo sido preciso dotar de armas á los individuos de la Cruz Roja.

Añade el despacho que los insurrectos continúan hostilizando á los americanos, y que aquéllos se concentran, esperándose pronto un serio combate.

Opiniones diversas

—El *Evening Post*, ocupándose de la situación de Manila, dice que ha de ser larga y costosa la campaña en el Archipiélago.

En cambio *La Tribuna* sostiene que ha de ser fácil á los americanos llegar rápidamente á una solución satisfactoria, y que no habrá, por tanto, las luchas que muchos suponen entre yanquis y filipinos.

Crónica General

Exportación

Hay que exportar, y para exportar hay que producir y para producir hay que trabajar.

Y hay que trabajar y producir muy deprisa, para exportar corriendo, á todo correr, porque quien adelante no mira, atrás se queda.

Hay que provocar la exportación por el trabajo para conquistar mercados que garanticen la vida de nuestras fuerzas productoras, y no hay vida ni fuerzas productoras, sino sacudimos la holganza en que vivimos y no conseguimos que nuestros agricultores sean á la vez industriales.

El gran secreto de la mayor producción, está en el mayor empeño que pongan los pueblos en el trabajo que rehabilita, y en el trabajo que produce bienes sin cuento.

Necesitamos una agricultura enérgica, activa, que impulse sus intereses en el mayor acrecentamiento de los diversos aspectos de su riqueza. Así se adquiere sólida reputación en el mercado, y se coopera de eficaz modo al desarrollo de las industrias derivadas, estimulando el espíritu mercantil de todos.

Hay, pues, que realizar por el trabajo grandes progresos agrícolas para que venga muy luego la necesaria solidaridad entre todos los elementos productores del país.

La agricultura y la industria, lo mismo que la navegación y el comercio, deben caminar hermanadas, sin recelos, sin antagonismos, de acuerdo común, porque de la cohesión é íntimo enlace de estos factores diferentes, se forma la riqueza de las naciones.

Impónese, pues, la necesidad de crear una *Asociación exportadora*, que estimulando el trabajo y la producción, armonice todo linaje de intereses, aumentando notablemente el comercio de exportación é imprimiendo gran desarrollo á todas las ramas de la actividad, para llevar al mercado universal los productos españoles, después de una propaganda incansable y eficaz.

Y como complemento de esa labor fecunda, vendría el establecimiento de

una Exposición permanente de muestrarios, en donde el comerciante extranjero adquiriese pleno conocimiento de la mayor parte de nuestras mercancías, facilitando de este modo el tráfico con el exterior.

Así haríamos grande á España, y la tan decantada regeneración sería un hecho á poca costa.

Desde Alcañiz

Alcañiz se halla en una situación anormal por la supresión del servicio del ferro carril.

Esta importante ciudad del Bajo Aragón, se encuentra aislada, y sufre su industria y su tráfico perjuicios grandes por la falta de comunicaciones.

Desde hace ya tiempo, se temía este resultado final, por que no podía seguir el servicio del modo anormal é irregular como se hacía.

Muchas peticiones se han dirigido á los poderes públicos para que se pudiese término á una situación violenta y difícil, pero nada se ha conseguido. Por eso ahora la ciudad de Alcañiz entera, protesta con energía, y pide rápida y definitiva solución á un asunto de tan vital interés para su vida y su prosperidad.

Creemos que, la pretensión de Alcañiz es muy justa, y debe por tanto ser atendida. Entendemos que los representantes de Aragón y de la provincia de Tarragona en las Cortes, deben gestionar una solución favorable, por que si esto no se consigue, se producirá seguramente un conflicto grave en la ciudad aragonesa y puede tener serias consecuencias.

Escitamos el celo de los dependientes de la Autoridad para que vigilen de cerca á los perros vagabundos que varios perros hidrófobos han mordido á algunas personas en los pueblos de Salou, Maspujols, Aleixar y Alforja.

En Reus tambien han ocurrido las mismas desagradables escenas.

Y cuando las barbas de tu vecino veas pelar....



Ayer á las cuatro de la madrugada falleció en Barcelona á consecuencia de un ataque de disnea el Ilmo. señor Obispo de Barcelona, D. Jaime Catalá.

El fallecimiento del virtuoso Prelado ha sido muy sentido por todas las clases sociales.

El cadáver ha sido embalsamado y expuesto al público.

Mañana jueves á las nueve y media tendrá lugar la ceremonia del entierro.

R. I. P.

Ha salido para la Corte, con objeto de asistir á las sesiones del Congreso, nuestro distinguido amigo y correligionario, el Diputado por la circunscripción de Tarragona, D. Pedro Nolasco Gay.

Repatriados.—Esta madrugada en el tren correo procedente de Valencia han pasado por nuestra estación 100 soldados repatriados, apeándose en éste andén Vicente Bel, natural de Tortosa, José Fontanet, de Alfara, Carlos Bú, de Regués, José Curto, de Tivenys, José Piñol, de Aldover, José Valls, de Arenys de Lledó, Juan Rullo, de Tortosa, Juan Curto, id., Ramón Blanch, de Roquetas, Juan Pagà, de la Cava, Manuel Borràs, de Cherta, Felipe Gabriel, de Pauls, José Curto, de Tortosa, Jaime Sol, de id., José Rodríguez, de Roquetas, José Bel, de id., y Felipe Cutillo, de Tortosa, todos pertenecientes al regimiento infantería de Galicia.

—Precedentes de Barcelona han pasado este medio día 200 repatriados.

Servían en el Regimiento infantería de Bilaén.

—Ayer fueron asistidos siete, en este sanatorio de la Cruz Roja. Hoy cuatro.

El tiempo, continua lluvioso, y la humedad está á la orden del día.

Nuestros labradores dicen que la lluvia viene á remediar, por su oportunidad é importancia las necesidades de nuestros campos.

Más vale así.

La Alcaldía de Santa Bárbara anuncia en el *Boletín Oficial*, tener de manifiesto al público, el apéndice al amillaramiento.

Aprendiz.—Repartidor

Se necesita uno en ésta imprenta. Informarán en la misma.

Por dimisión del que la desempeña, está vacante la plaza de secretario del Ayuntamiento de Roquetas.

Puede solicitarse hasta el 3 de marzo próximo, siendo su dotación anual de 995 pesetas.

El día 20 se registraron en ésta tres nacimientos y dos defunciones.

La *Sociedad Velocipédica* de esta ciudad, desde su traslado al espacio local que hoy ocupa, ha entrado en una era de verdadera prosperidad, que aprovecha su presidente, nuestro estimado amigo D. José Bernis Murall, para dotarla de todas aquellas comodidades que puedan redundar en beneficio de los socios, cuyo número va aumentando de día en día.

En breve quedarán instalados en dicho local varios aparatos destinados á lo recomendado por los más eminentes médicos para la curación de ciertas dolencias.

Noticia que leemos en un periódico: «Por quinta vez ha contraído matrimonio en Olite un hombre de sesenta y un años con una mujer de sesenta y dos.»

¡Qué atrocidad! ¡Contraer el quinto matrimonio!

¡Y será todavía muy capaz de llegar al sexto!

La Alcaldía de Arnes, anuncia tener de manifiesto al público el apéndice al amillaramiento.

Compréndase

bien la importancia capital de la peculiarísima acción del Odol. Mientras que todos los demás dentíficos no pueden obrar sino durante los pocos momentos de la limpieza, el Odol ejerce su acción antiséptica durante horas enteras, ó sea por mucho tiempo aun después de esta operación. El Odol penetra en las huecas y picadas, así como en las mucosas de las encías, que impregna en cierto modo; y esta provisión antiséptica que deja es la que obra por espacio de horas enteras. Por esta maravillosa propiedad del Odol se logra la completa y segura asepsia (esto es, exención de putrefacción y fermentación de la boca), y, por consiguiente, la salud y conservación de los dientes.

DIFTERIA (mal blanch) CRUP

Curación rápida de dichas enfermedades por el procedimiento del doctor Roux con suero puro y fresco en la consulta del

Doctor Sabaté, especialista en partos, mujeres, y niños.

(Angel, 16 pral.) (TORTOSA).

Cirugía y Medicina Operatorias, Partos, Enfermedades de las Mujeres y de los ojos.

Doctor Perez del Arco

San Blas, 15.—TORTOSA.

EL TIEMPO

Como habrán podido notar nuestros lectores han resultado ciertos en todas sus partes las predicciones meteorológicas que de *Escolástico* publicamos días pasados.

Según las observaciones de dicho meteorólogo, desde mañana 23 soplarán vientos del S. SE.; el tiempo se hace lluvioso en Levante y la Mancha, llegando la acción refleja á Madrid y al S. de las provincias centrales.

Del 23 al 25 ya cambia el viento del primero al cuarto cuadrante. La tempestad del Atlántico ha llegado á nuestras latitudes y desde el N. de la Península, al O. de Portugal, al S. de Andalucía y en Almería, Granada y Málaga, se hace desapacible la temperatura por el descenso térmico.

En las costas y en las cuencas inferiores del Ebro, Tajo y Duero la apacibilidad de la atmósfera hace presagiar la futura primavera; pero en las mesetas centrales se experimenta tiempo frío, aun cuando brille espléndido el sol.

En la tarde del dicho 25 empieza el plenilunio—el S. y SO. reinan, puede llover en esta fase, aun cuando no es lo general—y desde dicho día hasta el 28, habiendo en cuenta que se han presentado depresiones en la costa de Africa y SO. del Mediterráneo, así como vientos encontrados del NO y O, fuertes nevadas en los Alpes y una perturbación importante al N. del Atlántico, en las provincias de Pamplona, Logroño, Zaragoza, Huesca, Teruel, N. de Guadalajara y O. de Soria, así como en todo Cataluña la lluvia descenderá fría y con chubascos. En León, Burgos, S. de Santander, Palencia, Valladolid, Salamanca, Soria, Avila y Madrid, vientos frios del N. y NO. con algún chubasco.

En todo Asturias, en Galicia, especialmente en Lugo y en Guipúzcoa, Alava y N. de Vizcaya, ligeras nevadas y lluvias con ventiscas frias en todo Andalucía, Portugal, Badajoz, Cáceres, Ciudad Real, S. de Toledo y SO. de Zamora, lluvias chubascosas. En las costas lusitánicas del Estrecho y del Cantábrico, alguna ligera tronada. En Valencia, Castellón, Alicante y S. de Cuenca fuertes ventarrones. En el E. del Mediterráneo temporal chubascoso y al SE. lloviznas y vientos encontrados para empezar un tiempo, si bien mejor, chubascoso y ventoso.

Noticias de Madrid

(Del día 21 de Febrero)

Por telégrafo y teléfono

SENADO

Continúa su discurso el conde de las Almenas, el cual dice:

No quiero hablar de operaciones hechas en Cuba con banqueros, ni de dinero que va y viene, ni de cajas llenas de oro que se mandan de la Península á Ultramar para nuestros soldados y cuyas cajas volvieron otra vez para entregarlas en la península á alguna persona. (Grandes rumores, voces y fuertes campañillazos de la presidencia).

Restablecido el orden, continúa el conde de las Almenas, diciendo:

No quiero dirigir cargos al contralmirante señor Cervera hasta tanto que éste no tome asiento en el Senado.

Sin embargo, me permitiréis decir que en el combate de Santiago de Cuba, nuestros buques no hicieron más que volver la popa al enemigo en aquel vergonzoso ojeo.

Añade que se propone demostrar la culpabilidad de aquellos que malgastaron los tesoros de la nación y derrecharon á raudales la sangre de sus hijos, esterilizando los esfuerzos de la patria y no sabiendo llevar á los soldados á la victoria. (Murmillos de aprobación).

Hace uso de la palabra el duque de Tetuán, el cual dice que nuestro ejército fué entregado y vendido, ¿por quién? El conde de las Almenas: Por la ineptitud de sus jefes. (Estas palabras producen un gran escándalo).

El duque de Tetuán dice que la responsabilidad de todo lo ocurrido es del Gobierno.

Habla después el general Martínez Campos y defiende al general Linares de quien dice que no es posible tratarle de traidor, por que los traidores son cobardes, y al general Linares se le está instruyendo expediente para otorgarle la cruz de San Fernando.

Añade el general Martínez Campos que el conde de las Almenas es incapaz de sostener fuera de la Cámara la acusación de que el general Linares es un traidor. (Fuertes protestas).

El general Primo de Rivera hace uso de la palabra para asociarse á lo dicho por los señores duque de Tetuán y Martínez Campos.

El conde de las Almenas pretende rectificar, pero la presidencia le impide, armándose con este motivo un gran escándalo.

El conde de las Almenas, dominando el vocerío, exclama:

—¿Queréis que continúe este carnaval indigno? Pues que continúe, pero tened cuidado, porque pudiera ser que antes de lo que vosotros pensáis acabara este carnaval con un gran baile de cabezas.

(El escándalo aumenta y la confusión que produce es grandísima.)

Habla después el señor Sagasta tratando de evitar el escándalo.

El presidente del Consejo defiende la gestión del Gobierno, pero las palabras del señor Sagasta son interrumpidas por el conde de Esteban Collantes y el marqués de Mochales, en vista de lo cual el jefe del Gobierno se incomoda y se sienta, produciéndose nuevo escándalo, porque las mayorías aplauden al señor Sagasta.

El señor Montero Ríos suspende el debate y se levanta la sesión.

Montero Ríos y Sagasta
—Dícese que el señor Sagasta dejó de hacer uso de la palabra molestado por las interrupciones que se le ha-

cian y el señor Montero Ríos entendió que al sentarse el presidente del Consejo lo hacía molestado porque el presidente del Senado no supo evitar el escándalo.

Para aclarar estas dudas, conferenciaron los Sres. Sagasta y Montero Ríos en el despacho de este último y aunque se ignora el resultado de la entrevista, supónese que se habrán puesto de acuerdo para ver la forma de que no se reproduzca lo que viene ocurriendo en la Alta Cámara.

También se han reunido los ministros, habiendo celebrado una especie de consejo para tratar de los debates parlamentarios y hacer un recuento de las fuerzas de que dispone el Gobierno.

Parece que este recuento no es muy satisfactorio y que en la reunión que celebrarán mañana las secciones para elegir la comisión que ha de entender en el bill de indemnidad por la cesión de Filipinas será derrotado el Gobierno en algunas secciones.

También se dice que el Gobierno vería con gusto que esta comisión fuera presidida por el señor Martínez del Campo.

En favor de los presos de Montjuich

—El señor Azcarate ha sido encargado por la minoría republicana para ponerse de acuerdo con el ministro de Gracia y Justicia y el fiscal del Tribunal Supremo á fin de ver si dentro de las leyes vigentes, hay algún medio para mejorar la situación de los presos de Montjuich.

Planes de Sagasta

—Supónese que el jefe del Gobierno tiende á evitar que los fusionistas y gamacistas voten juntos, y que la mayoría y las minorías monárquicas voten en contra de los republicanos. Si el orden de los debates lo permite, las Cortes estarán abiertas el tiempo suficiente para aprobar todas las leyes necesarias para la buena marcha de los negocios públicos, y después se planteará la cuestión de confianza.

Todo esto no son más que propósitos del Gobierno, no pudiendo, como es natural, precisar la solución que tendrá la campaña parlamentaria, pues depende de las incidencias y resultados de las votaciones que se verifiquen en las Cámaras.

POSTRES VARIOS

DRAMA DE MODA

Yo necesito escribir; papel y pluma prevengo; lo he prometido y no tengo más remedio que cumplir.

¡En bonito apuro estoy! Como que quiere la dama, para el beneficio, un drama de esos que se aplauden hoy.

Busquemos asunto serio. El drama será real. Justo; un problema social con sus puntas de adulterio.

La dama se llama Luz y la dama joven, Clara; el galán, Juan de Ferrara y el segundo, Luis la Cruz.

Para que muevan más cisco

falta gente, desde luego. Me tomo un criado gallego que se llamará... Francisco. Ya el pensamiento se fija y cien asuntos escarba: ¡Ah! Se me olvidaba el barba que es el padre de su hija.

Este es el bajo profundo y hace falta, ¿quién lo duda? que así, con voz campanuda, hable mal de todo el mundo.

Ya están: con estos me sobra para el drama, no hay temor. ¡Ah! Me falta un Inspector para el final de la obra.

¡Buen dramita se prepara!... Hermana de Clara es Luz, amiga de Luis la Cruz y esposa de Juan Ferrara.

El padre, don Pedro Lista, es muy formal y severo. Cuando joven, fué negrero; cuando viejo, prestamista.

La Clara idolatra á Juan, y á la pobre esposa Luz la pretende Luis la Cruz que es muy guapo y muy truhan.

Juan desprecia á su cuñada y con el alma en un tris sabe que su amigo Luis quiere á su Luz adorada.

Habla al padre de su honor, y don Pedro, con desdén, dice que Luis hace bien, porque hoy es libre el amor.

La fiesta no ha de faltar y allí, los amigos buenos, comen, pero siempre es menos el comer que el murmurar.

Luz averigua que Clara ama á Juan, promueve un cisco, y da á su hermana un mordisco en la mitad de la cara.

Juan del suegro se aconseja, busca á Luis con ciego afán, pero Luis le pega á Juan un tiro entre ceja y ceja.

Muere el bueno y triunfa el malo; pero indignado don Pedro, murmura... «¡yo no me arredro!» y desnucá á Luis de un palo.

Grita el Inspector... «¡Atrás!» al don Pedro furibundo, que exclama... «¿Qué importa al mundo

el que haya un cadáver más?» Y mata al pobre Inspector, y con furia desmedida á sí mismo se suicida exclamando... «¡Esto es honor!»

Clara y Luz, que muerto ven al padre, tristes suspiran y por el balcón se tiran suicidándose también.

En esto llega el gallego y acaba el drama insensato. (¡Al gallego no le mato para que declare luego!)

JOSÉ JACKSON VEYAN.

TALLER ARTISTICO DE PINTURA

Retratos al óleo á precios muy reducidos, de toda clase de fotografía grande ó pequeña, por el procedimiento foto-pintura

de Vicente Ferreres

CALLE DE MONCADA, 36, 3.º TORTOSA

Tengo el gusto de manifestar al público, que este taller artístico de reproducciones de retratos al óleo, ha adquirido el nuevo y único procedimiento especial foto-pintura, por el cual se adquiere el exacto parecido, tanto en las líneas como en el colorido, sin ninguna alteración en el mismo; conservándose siempre inalterable por la acción del tiempo. Por este mismo procedimiento, se puede obtener ó aplicar á toda clase de retratos ampliados de fotografía y de dibujo; desde cuarto tamaño hasta tamaño natural á precios muy reducidos. Y á fin de que tal procedimiento sea conocido de este público ilustrado, para que en su vista se pueda formar juicio del mismo, he acordado hacer una pequeña exposición permanente, hallándose abierta en la papelería de las señoras Hermanas Herederas de D. L. Bernis, Obispo Aznar, 6.

IMPORTANTÍSIMO á los Herniados (Trencats)

No debiera permitirse el cinismo de ciertos intrusos, charlatanes y mercaderes de oficio, que con el mayor descaro y con frases de relumbrón, anuncian la curación radical de las hernias, sin conocer siquiera en qué consiste tal dolencia, y sin contar con título alguno que justifique su aptitud.

Poco daño hacen, en verdad, esos aplicadores de bragueros, que desconociendo los más rudimentarios principios acerca de tales aparatos, pretenden sentar plaza de inventores, cuando si algo han inventado, es sólo el sistema de embaucar, prometiendo curaciones imposibles, con el fin de sacar el dinero á los incautos; pero de todos modos, bueno es ponerlos al descubierto para que el público les conozca antes de que lleguen á ser na víctima.

Muchos son los que venden bragueros; pocos muy pocos, los que saben colocarlos.

No basta contar con una pantalla para que el quinqué dé luz, cuando el aparato resulta inservible.

José Pujol

Cirujano especialista en el tratamiento de las hernias, y con largos años de práctica en el establecimiento de D. José Clausolles, de Barcelona, tiene el gusto de anunciar que en breve llegará á esta ciudad, en donde cuenta ya con buen número de clientes, que atestiguan su competencia.

Establecimiento «La Cruz Roja» Reus-Plaza de Prim.-Reus

NOTA.—A petición de varios médicos y gran número de mis clientes, visitaré esta ciudad el 21 de cada mes.

Fonda Barcelonesa

Imp. del DIARIO (Campomanes).—Tortosa.

ANUNCIOS

GRANDES PLANTELES de Naranjos de pié ágrío

De las clases más selectas y productivas que se conocen, á saber: Royales, Cadena, Sangre ampollar, Macetera blanca, Corteza dulce, Imperiales y Comunes, Mandarinas y Limoneros de todas clases. Informará D. Manuel Martí, Rosa, 2.º TORTOSA

JOSÉ FOGUET MARSAL ABOGADO

Ha trasladado su despacho de la calle Ancha á la calle de la Ciudad, Pasaje Franquet, número 10.

HORAS DE DESPACHO

De 9 á 1 mañana y de 5 á 8 tarde

